

GACETA MINERA Y COMERCIAL

SUMARIO.

Sección doctrinal:—La compra-venta de plomos en Cartagena.—Las sociedades mineras de Cartagena.—*Sección oficial.*—*Miscelánea:* Exposición marítima en Cádiz.—Proyecto de ley del timbre.—El temor á la justicia.—Noticias varias.—*Movimiento del Puerto de Cartagena.*—Importación y Exportación.—*Sección Mercantil:* Marcha de los mercados.—Observaciones meteorológicas.—Bolsa.—*Sección de anuncios.*

SECCION DOCTRINAL.

LA COMPRA-VENTA DE PLOMOS EN CARTAGENA.

Con verdadera satisfacción damos cabida en nuestras columnas al siguiente estudio que, en forma de comunicado, nos remite un apreciable suscriptor.

Tratándose de la importante cuestión del precio de nuestros plomos, por cuya normalidad tanto hemos trabajado, no hemos de negar, no solamente la plaza que en nuestro semanario se nos pide, sino hasta un aplauso al *suscriptor* que tan lealmente plantea cuestión tan delicada, para cuya mayor ilustración esperamos facilitarán su ayuda cuantos directamente se hallan interesados en este debate.

Todo el que, de buena fé quiera aportar algo á la normalización de nuestros precios, tiene á su disposición las columnas de nuestra modesta publicación, que ostenta con noble orgullo el título de haber sido la primera que se ha consagrado única y exclusivamente al gradual y notable mejoramiento de la industria y el comercio de este distrito minero, obra en cuyo beneficio no aspiramos á más premio, como es probado, que á la honrada satisfacción de verla realizarse.

Hé aquí lo que dice nuestro suscriptor:

Sr. Director de la GACETA MINERA.

Muy señor mio: Tantos y tan variados como el mercado inglés presenta sus cotizaciones de plomo y plata, son los juicios que oímos á fundidores, mineros y compradores, cuando se trata de fijar el precio en plaza para el plomo que se produce. Que estos juicios no siempre son inspirados por la imparcialidad más estricta, inútil creo manifestarlo,

recordando siquiera que los mineros, casi en su totalidad, y aun algunos fundidores, no se ocupan de hacer números, sino de recabar el mayor precio posible para sus minerales y metales. Cierto es también que los compradores de plomo no olvidan sus intereses, y en ello hacen bien; pero dice muy poco en favor de esta importante plaza productora, el que se tenga que sostener cada mes una batalla que mucho tiene de ridícula, porque ni fundidores ni compradores desconocen la verdadera equivalencia entre el precio del plomo argentífero en Inglaterra y el del mismo metal en esta plaza.

Cuidadoso, antes por platónica afición que por interés personal, en seguir la pista á este asunto en la justamente acreditada *sección mercantil* de su GACETA, veo con satisfacción que impera la mejor buena fé entre los interesados en el negocio; pero hay momentos en que se manifiesta el desequilibrio en pró unas veces y en contra otras de los fundidores; y como esa desproporción, nacida de ellos mismos, impide que los diferentes distritos plomeros puedan regirse confiadamente por el precio de nuestra plaza, cual pretenden como he tenido lugar de observar, me permito rogar á V. dé cabida en su imparcial semanario á la siguiente cuenta simulada de una venta de cien toneladas de plomo de Cartagena, tomando los datos para el problema, del número de la GACETA últimamente publicado, ó sea el 204 correspondiente al martes 15 del mes actual.

Segun leo en el ejemplar á que estoy suscrito, los datos base de mi cuenta, han de ser los siguientes:

Precio del *plomo argentífero* de 40 á 50 on. (que es el de este distrito) en Inglaterra, L. 12-17-6 la tonelada.

Precio de la *plata*, 49 11|16 peniques por on. inglesa.

Precios en Cartagena, 55'25 rs. para el plomo (de 55 á 55'50) por quintal de 46 kg., y 19 rs. para la onza de plata.

Cambio sobre Londres á 30 días 47'10.

Con estos datos, extractados de la GACETA MINERA, y que reconozco ser rigurosamente exactos establezco la siguiente

Cuenta simulada de compra-venta de 100 toneladas de plomo argentífero adquirido en Cartagena y vendido en Inglaterra.

Resultado de 100 toneladas plomo argentífero de 40 á 50 onzas, pagado á 55 1|4 y 19, y vendido en Inglaterra á 12-17-6 y 49 11|16.

Plomo.	Toneladas 100	
Corrido, 12 libras por tonelada.		0-10-2'24
Neto.	Toneladas 99- 9-1 -4	

